
PROCES VERBAL ASSEMBLEE GENERALE SAISON 2018/2019

Le 26 octobre 2019 à 19h, les membres de l’association se sont réunis en assemblée générale ordinaire
à Digne les Bains sur convocation écrite.
L’assemblée est présidée par Monsieur Eric SÉNEQUIER, président et Mme Anne Marie GUENEBEAUD, vice 
présidente, assistés de Mme Geneviève ROMAN, en qualité de Secrétaire de l’association.
Egalement présents les membres du bureau : 
Claudine PELEYROL, trésorière, Nadia BERKANE, trésorière adjointe, Eliane LOMONTE, secrétaire adjointe.

Il a été établi une feuille de présence qui a été signée par tous les membres présents. La feuille de 
présence permet de constater que 34 membres de l’association sont présents + 45 pouvoirs soit 79 
membres sur 121 (65%). En conséquence, le quorum est atteint.

L’assemblée peut valablement délibérer sur l’ordre du jour suivant :
1. Rapport moral et rapport financier 
2. Rapport d’activité
3. Saisons 2018/2019 et 2019/2020 : bilans, tarifs, nouveautés, projets
4. Remplacement de la trésorière : Claudine PELEYROL ayant donné sa démission, il est très 

important qu’un adhérent ou une adhérente se positionne lors de l’AG. 
5. Modification des statuts : proposition de modification du quorum
6. Questions diverses

INTERVENTION DU PRÉSIDENT
Le Président de l’association ouvre la séance et remercie les membres du bureau et les adhérents 
présents d’avoir bien voulu assister à cette assemblée générale. 
Il remercie l’ensemble des animateurs pour leur professionnalisme. Il rappelle combien cette année 
2018/2019 a été difficile pour tous du fait d’évènements personnels et l’importance du soutien qu’il a 
reçu. Il insiste sur le fait que l’association est saine et que les projets mis en veille vont se remettre en 
place, par exemple la randonnée.

INTERVENTION DE LA VICE PRESIDENTE : discours 
La vice présidente remercie toute l’assemblée de sa présence, le président et le bureau pour avoir 
maintenu le cap lors de cette difficile année.
Elle remercie le service des sports, et en particulier Monsieur Ayme invité (absent) et Mme Marie-Agnès 
Guerrin  pour son écoute et sa réactivité concernant la gestion des besoins en salles d’activités, ainsi 
que Mme Moretti, présidente du CODEP 04, invitée (absente) qui a beaucoup aidé l’association dans 
des démarches particulières au cours de l’année.
Un grand merci aux animateurs : nous avons tous pu constater leur niveau d’excellence.
Merci aux adhérents : merci pour la confiance que vous nous avez accordée, merci pour votre bonne
humeur, l’accueil que vous nous faites et votre assiduité aux cours.
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1 - RAPPORT MORAL ET FINANCIER – SAISON 2018/2019
1 – 1 Rapport moral présenté par la vice présidente : 
Elle  rappelle  que  la  gestion  du  club  a  été  très  compliquée  compte  tenu,  d’une  part  des
nouveautés auxquelles nous n’avions pas été préparées, et des méconnaissances qui nous ont obligés
à rectifier le tir et à nous mettre dans la légalité :

- Calcul des salaires en brut et plus en net 
- Calcul des primes d’ancienneté avec effet rétroactif
- Adhésion de l’association à une complémentaire santé : « je vous passe sous silence les heures

où nous avons été baladés de services en services ».
- Adhésion à l’Afdas qui est l’opérateur de compétence  de la branche du sport 
- Demandes des attestations d’adhésion à la retraite complémentaire et à la prévoyance santé et

avoir les bonnes adresses à marquer sur les contrats des animateurs
- Les nouveaux contrats des animateurs qui sont passé d’un CDI Temps partiel à un CDII (Contrat

à durée Déterminée Intermittent) qui se justifie par une alternance de périodes non travaillées
régulières, consécutives à la mise en place des activités de l’association exclusivement pendant
les périodes scolaires.  
Les cartes professionnelles des animateurs : « J’ai eu beaucoup de difficulté avec certains pour
obtenir leurs cartes professionnelles mais ça y est, ça, c’est fait !  Personnellement j’aimerai que
ceux qui ont du mal à répondre aux mails fassent un effort : ça me faciliterait la vie !!! »

- Pascal Goetgheluc a démissionné pour raison de santé
- Les animateurs ont été augmentés de 0,50 centimes/h.
- Juste une chose qui nous faciliterait la vie : que chacun nous donne le dossier complet pour les

adhésions avec une écriture très lisible, un certificat médical ou un questionnaire de santé, et
que  les 2 ou 3 adhérents du sport Co qui ont pour tradition de payer leur cotisation un peu tard
comprennent qu’il est nécessaire de le faire dès septembre pour des raisons de responsabilité et
d’assurance !

1 – 2 Rapport financier : SAISON 2018-20019, exercice du 1 Septembre 2018 au 31 Aout 2019 
Notre association présente un résultat positif de 9035.26  euros au 31 Aout 2019, correspondant à la 
différence entre nos recettes et nos dépenses. 
RECETTES     : 

 Les recettes représentent 31 948.08 euros et ont augmenté de 3636 euros soit un peu plus de 
12% par rapport à l’année dernière, en raison de l’arrivée de nouveaux membres et d’une 
augmentation des cotisations.

 Total cotisations : 30896.74 euros
 Les autres recettes proviennent :

o Subvention de la mairie : 650 euros
o Intérêts du Livret A : 74.86 euros
o Week End rando : 316.48 euros
o Cautions  carte piscine : 10 euros (espèces)

DEPENSES     :
 Les dépenses s’élèvent à 22 912.82 euros et sont en baisse rapport à l’année précédente. 

(Moins de frais de salaires et charges de personnel)
  Elles se composent en grande partie des salaires de nos animateurs, et des charges de 

personnel, des frais de licences.
 Autres dépenses concernent : l’achat de matériel :
 Frais de fonctionnement.

  La trésorerie de l’association fait apparaître une réserve 33130 euros en épargne Livret A. Ce qui lui 
permet d’assurer un fonctionnement à venir en faisant face à d’éventuelles variations négatives 
d’adhérents, aux augmentations de charges de personnel (salaires compris)
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2 - RAPPORT D’ACTIVITÉS présenté par la secrétaire
2-1 Rapport d’activité du bureau 
Elle rappelle que comme l’a dit Mme la vice présidente, les activités du bureau ont été particulièrement 
axées sur les animateurs : nouveautés législatives : contrats, formation professionnelle, visites 
médicales … cela demande beaucoup de temps pour contacter les organismes, s’approprier les 
nouveautés, mettre en place les rencontres avec les animateurs. 

 6 Réunions de bureau :
 8/12/18 : Point sur les adhésions, les organisations, les documents à créer, l’achat de 
matériel, le suivi des animateurs …
 8/03/19 : dépôt de la demande de label SPORT SANTE, les modifications législatives pour les
animateurs : fiches de paie, augmentations salaire, entretien professionnel, modification 
obligatoire des contrats (CDII à la place des CDI temps partiel), visites médicales
 3/06/19 : bilan intermédiaire des actions réalisées sur le plan juridique : contrats, visites 
médicales, AFDAS (formation pro), carte professionnelle …, départ de Pascal donc recherche 
d’un nouvel animateur Sport Co …
 6/08/19 : suite de la réunion du 03/06 + Sport en entreprise + Progress 2019 (pas mis en 
place) + préparation rentrée (documents, organisation des inscriptions…) + Contact avec Kevin 
pour le Sport Co …
 4/09/19 : Préparation du Forum + divers organisation des inscriptions, des salles + 
prévisionnel AG
 9/10/19 : préparation AG

 Le Label QUALITE CLUB SPORT SANTE : constitution et présentation du dossier de demande 
pour ce label.

2 – 2 Rapport d’activités sportives 
Elle souligne que l’année 2018/2019 s’annonçait dynamique avec une multitude de projets, un bureau 
motivé, des animateurs force de propositions. La maladie puis le décès de Sylvie, animatrice et femme 
du président ont été une épreuve pour tous, le maximum des engagements ont été tenus, en particulier 
par le président qu’elle remercie d’avoir gardé le cap et d’être resté investi dans l’association. 

• Les effectifs 
- L’évolution des effectifs : 193 LICENCIES FIN JUIN 2019 incluant le bureau et les animateurs.
Pour rappel : 186 en 2017/2018 

176 en 2016/2017
163 en 2015/2016
128 en 2014/2015

soit une augmentation constante. Une petite partie des adhésions s'est encore effectuée entre 
décembre 2018 et mars 2019. Les inscrits sont majoritairement des femmes, mais la part des hommes 
se maintient. Les adhérents femmes et hommes sont uniquement des adultes. Aucun inscrit mineur. 

Les activités : tableau tarifs et horaires en page 255 et 256. Pas d’augmentation des tarifs
- Body zen/Body scan avec Isabelle Barbier : Nouvelle activité en 2018/2019 qui a changé 

plusieurs fois de lieu et de créneaux horaires mais qui a su gagner son public. 
- Marche nordique/Reprise d’activité : activité proposée le lundi de 10h45 à 11h45 en complément 

de la Marche nordique des confirmés - Une première année prometteuse et appréciée.
- Maintien des autres activités avec toujours autant, voire plus de participants en particulier les 

cours de Pilates du mardi soir !
- Les sorties exceptionnelles : 

 WE randonnée marche nordique au col de Larche : 13 et 14/10 : 2 journées superbes : 17 
participants : 
 04/11/18 : gorges de Trévans : 8 participants
 Marche nordique nocturne du Plan d’eau aux cabanes de noël en centre ville et le traditionnel 
vin rouge !
 1er/01/19 : Pique nique au Cousson par Barbejas : 13 participants 
 10/03/19 : Les terres noires : 8 participants
 17/03/19 : Vallon de Lescure : 15 participants
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 21 et 22 juin : WE de marche à St Aygulf : 30 participants
 Pique nique de fin d’année au Plan d’eau : peu de participants
 Pas de repas de fin d’année, nous n’avons pas réussi à le mettre en place 

Les animateurs
2 auto-entrepreneurs et 5 salariés : 4 femmes et 3 hommes 
Elisabeth Dubois a remplacé Mathieu Sibelli le jeudi soir.
Nous avons tous présents dans nos cœurs le décès de Sylvie et le difficile maintien des activités qu’elle 
animait. 
Eric Senequier, en tant que dirigeant-animateur et Elisabeth Dubois ont fait le maximum pour les 
maintenir jusqu’en juin. Merci à eux ! En l’absence d’animateur pour la MN certains adhérents ont 
continué cette activité mais « entre-soi »

La formation en 2018/2019 : aucune formation n’a été effectuée.

Les réalisations pour la promotion de l’association 
 Le Forum des associations en septembre 2018
 inscriptions à la Newsletter du CODEP, affichage dans les salles de cours, 

Le suivi des absences/remplacements des animateurs absents par Eliane Lomonte.
 Le développement du contact par mail avec les adhérents : informations, documents 

d’inscription, factures, propositions d’activités …
 La mise en place de la ligne téléphonique pour la Gymnastique Volontaire – Section de Digne les

Bains  par Nadia Berkane.

Suite aux échanges avec la salle, le président soumet au vote les rapports Moral, financier et 
d’activités de la saison 2018/2019 qui sont approuvés à l’unanimité.

3 - LES PREMIERES DONNEES SAISON 2019/2020
• Modification des horaires de certaines séances 

- Body zen/Body scan avec Isabelle Barbier : Elle se déroule maintenant le mercredi de 19h à 20h,
à la suite du cours d’abdos/fessiers/stretching, au lycée ADN avec Isabelle.

- Les cours « ballons fitball» du vendredi 12h30/13h30 avec Odile ont également beaucoup de 
succès. Du matériel supplémentaire a été commandé. 

- Les cours du lundi de 18h à 19h ont été déplacés de 17h30 à 18h30 car Elisabeth, l’animatrice 
remplaçant Sylvie, ne pouvait se libérer sur le créneau initial. Nous avons constaté une 
diminution de fréquentation du fait d’un horaire trop tôt dans la soirée ne permettant pas d’y 
arriver à l’heure aux personnes qui travaillent. Une majorité de femmes actives venaient à ce 
cours.

- Les cours de Sports co ont été repris par un nouvel animateur, Kevin Pruvot, qui a également 
pour objectifs de développer des activités nouvelles : marche d’orientation nocturne …

- Bruno Chabalier a pris les cours du mercredi de 9h à 10h en Cardio-Renforcement musculaire
- Eric a repris les cours de marche nordique du lundi et du samedi.

• Pas de modification des tarifs pour cette nouvelle saison
• Le Label QUALITE CLUB SPORT SANTE nous est donné
• Achat de matériel pour les cours d’Odile, Pascale
• Les inscrits : petite baisse pour l’instant : 10 inscrits de moins à la même date. Moins de nouvelles 
inscriptions. Donc un socle d’adhérents fidèles, Merci !

SAISON 2018/2019 SAISON 2019/2020

04/11/2018 : 174 inscrits
(adhérents-bureau-animateurs)

26/10/2019 : 164 inscrits 
(adhérents-bureau-animateurs)

04/11/2018 : 
57 NOUVEAUX INSCRITS

26/10/2019 : 
38 NOUVEAUX INSCRITS
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• Activités : Pass Sport -Gym entreprise organisé par le COREG EPGV Paca le 15/10/19 au Conseil 
départemental : avec d’autres associations sportives, la GV-Section Digne les Bains représentée par 
son animatrice Elisabeth Dubois ont proposé au personnel des séances de gym volontaire. Journée 
intéressante et positive.
  

• Les formations pour la saison 2019/2020
Un animateur souhaite engager une formation CQP Animateur de loisirs sportifs afin de pouvoir 
développer ses interventions dans l’association. Cette formation se fera au printemps 2020 avec 
participation financière de l’association.

4 – DEMISSION DE  Claudine PELEYROL, trésorière :
 Il est proposé aux adhérents présents de se présenter pour le remplacement de la trésorière, avec 
exposition des tâches à effectuer régulièrement, ponctuellement … Aucun adhérent ne propose sa 
candidature au vote. 

5 – MODIFICATION DES STATUTS : 
Il est présenté à l’assemblée présente la nécessité de modifier les statuts concernant le quorum ; en 
effet actuellement 50% des membres présents ou représentés sont nécessaires pour le quorum, ce qui 
est un nombre important à rassembler. Si ce quorum n’est pas atteint il faut refaire une AG à 13 jours 
minimum d’intervalle et le même ordre du jour, ce qui est difficile à mettre en place pour le bureau 
bénévole ! 
Deux propositions sont faites : 1- modifier le quorum à ¼, - 2 - convoquer une AG extraordinaire ¼ 
d’heure après la fin de l’AG ordinaire. 

Suite aux échanges avec la salle, le président soumet au vote la proposition de modification des 
statuts. La proposition N°2 est approuvée à   l’unanimité.

6 – QUESTIONS DIVERSES : 
Les actions projetées suite aux échanges avec la salle :

- l’uniformisation des tarifs : il existe deux tarifs : Gym/sport co et Marche nordique, tarif moindre 
par rapport à Gym/Sport co. Certains adhérents présents ne pratiquant  que le Sport co 
demandent l’unification des tarifs, ou la mise en place d’un tarif spécial pour les adhérents ne 
pratiquant que le Sport co. 

- cours de stretching (Odile) : les adhérents des cours d’Odile ont échangé avec elle sur l’intérêt 
de mettre en place des cours de stretching.

- cours de Yoga : certains adhérents présents demandent si c’est possible d’y réfléchir, de trouver 
un animateur …

Concernant ces proposition le bureau affirme sa volonté de faire progresser les prestations, d’étudier les
demandes et  propositions des adhérents mais cela ne peut se faire qu’en travaillant ensemble donc il 
attend des propositions concrètes, étayées, chiffrées avant la fin de la saison sportive pour préparer la 
saison 2020/2021.
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